Siendo las 8,30 horas del 20 de octubre de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Sra. Melina Rodríguez y Lic. Lucía Briano.

Participan, además: Director General, Ing. Carlos Molina, Director de Capacitación y Extensión, Dr. Alejandro Saravia, y en la Secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. Adm. Miriam Larrañaga.

ASUNTOS ENTRADOS

071/2025 – Nota de AFIPA en la que agradecen comunicación y gestiones realizadas a presidente y vice-presidente del Plan por tema presupuesto, a la vez de solicitar una reunión con la Junta Directiva.

072/2025 – **Sociedad de Fomento Rural e Industrial de Maldonado** - Invitación al acto de clausura de la Expo San Carlos a realizarse el 26 de octubre en San Carlos.

073/2025 – **Facultad de Ciencias Agrarias** – Agradecimiento por la participación del Ing. Julio Perrachón como docente invitado en el Curso de Extensión Rural.

074/2025 – Sociedad Agropecuaria de Lavalleja – Invitación a Expo Minas realizada del 2 al 5 de octubre.

075/2025 – MGAP – Resolución de aprobación de Política de Género y Plan de Acción 2025.

076/2025 – Sociedad Rural Isla Patrulla – Nota en la que destacan el trabajo que viene desarrollando el Plan con dicha Sociedad Rural y en particular la labor del técnico de Treinta y Tres, Ing. Santiago Barreto, y el equipo de la Regional Este.

077/2025 – **Oficio del Juzgado Letrado de San Carlos de 3er. Turno** en el que solicitan información sobre precio promedio por unidad en el mes de enero de 2014 de los siguientes semovientes: a) vacunos raza carnicera: toros, vacas de invernada, vaquillonas y terneros/as; b) ovinos: ovejas de cría encarneradas, ovejas de consumo, capones, corderas diente de leche, corderos diente de leche y c) yeguarizos: yegua, caballos, potrillos y potrillo al pie de la madre, tal como están categorizados en el formulario de DI.CO.SE para la declaración jurada anual.

Se enviará respuesta a la brevedad.

078/2025 – Academia Nacional de Veterinaria – Invitación al acto de reconocimiento de profesionales e instituciones, realizado el 13 de octubre

079/2025 – AMRU y CNFR - Invitación al Encuentro Nacional 10 años del Espacio de Diálogo de Mujeres Rurales realizado el 15 de octubre. Concurrió al mismo el Ing. Santiago Scarlato.

080/2025 – OPP – Invitación a reunión de negociación salarial a realizarse el 22 de octubre hora 13,30 en Torre Ejecutiva.

Participará de dicha reunión el Dr. José Olascuaga.

081/2025 – AFIPA – Solicitud para realizar una actividad presencial el 14 de noviembre en jornada laboral, con el objetivo de analizar temas inherentes a proyección y sustentabilidad de la institución en un momento de gran incertidumbre económico-financiera que cuestiona la viabilidad institucional, inciso 21 - trabajar en una propuesta para un cambio en la ley, Plan Estratégico de la institución, Protocolos y trabajo dentro del Programa Procría, así como analizar posibles estrategias a mediano y largo plazo.

Se aclara en la misma que el personal se trasladará en medios propios y se hará cargo de los respectivos gastos.

La Junta Directiva toma conocimiento de la actividad que realizará AFIPA el próximo 14 de noviembre y se entiende que los temas que AFIPA abordará son de interés del Plan y desde el ámbito de la Junta Directiva está previsto también abordar los mismos.

REUNIÓN JD CON REPRESENTANTES DE AFIPA

De acuerdo con el Asunto Entrado 071/2025, la Junta Directiva el día 6 de octubre se reunió en privado con Esteban Montes, Javier Fernández y Sara Delgado, representantes de AFIPA, con quienes dialogó respecto a temas vinculados al presupuesto institucional.

PROGRAMA GRUPOS PLAN

Ingresa en reunión el Ing. Esteban Montes, Coordinador del Programa Grupos Plan, con el objetivo de realizar la presentación final del Programa Grupos Plan.

Por problemas de conexión, se resuelve posponer dicha presentación hasta la próxima sesión de Junta Directiva.

REUNIÓN PROGRAMA GANADERO

A continuación, el **Ing. C. Molina** y el **Dr. A. Saravia**, informan respecto a la reunión de programa ganadero a desarrollarse los días 4 y 5 de noviembre próximos en CIEDAG-SUL, en Cerro Colorado, Florida.

En esta reunión además está prevista una instancia de Procría, en el marco del ciclo de actividades propuesto. Sobre dichas actividades informará el Ing. S. Scarlato en el siguiente tema del Orden del Día - Programa Procría.

PROGRAMA PROCRIA

El **Ing. S. Scarlato** informa sobre los avances del Programa Procría, señalando que los técnicos preseleccionados se encuentran realizando la capacitación programada.

Se está llevando adelante el proceso de selección de productores, para lo cual se realiza el cruzamiento de datos con el SNIG y otras bases de información. A partir de esta etapa, se establecerá un mecanismo de consulta por parte de los equipos técnicos, que permitirá verificar y complementar la información disponible.

Precisamente en la jornada realizada días pasados se invitó a todo el equipo técnico Procría, oportunidad en la que participarán también técnicos de DGDR y del INC. El objetivo de esta actividad fue nivelar información de la marcha de las diferentes áreas del Procría e intercambiar información y criterios sobre la selección de productores postulados al Programa.

El **Ing. G. Capurro** consulta respecto al número de productores inscriptos por parte del INC y solicita información sobre el programa de capacitación que está en curso por parte de los técnicos preseleccionados.

El **Ing. S. Scarlato** indica que son ampliamente más de 300 los productores inscriptos del INC y agrega que enviará a Junta el programa de capacitación solicitado.

El Ing. S. Scarlato informa además respecto a las actividades de la plataforma de salud animal realizada por INIA, la que tuvo muy buena convocatoria.

Informa además que, en el marco de una conferencia internacional sobre gases de efecto invernadero desarrollada en Kenia, el Banco Mundial invitó al Plan Agropecuario a exponer en forma virtual sobre el Programa Procría.

Kenia, como anfitriona, está liderando esfuerzos para posicionarse como líder en la lucha contra el cambio climático y ha puesto en marcha políticas para disminuir las emisiones de carbono y promover la sostenibilidad.

Agrega el Ing. S. Scarlato que, a raíz de gestiones realizadas desde presidencia, el pasado 13 de octubre se concretó una reunión con la Dra. Mónica Xavier, directora del Instituto Nacional de Mujeres (INMUJERES), con el objetivo de intercambiar y coordinar posibles líneas de trabajo conjunto entre el Instituto Nacional de las Mujeres, el Programa Procría y el Plan Agropecuario.

Dentro de ese marco, desde el Plan se solicitó apoyo para la elaboración de protocolos de acoso sexual y violencia familiar.

Con el objetivo de continuar avanzando en el marco del Programa Procría se organizó un ciclo compuesto por 3 actividades (2 virtuales y 1 presencial), donde se focalizará en el trabajo específico con los extensionistas.

Las virtuales serán el jueves 23 y el jueves 30 de otubre, de 9.30 a 11.00. La presencial será el miércoles 5 de noviembre en el marco del programa ganadero, en CIEDAG-SUL, en Cerro Colorado, Florida.

Previo a cada instancia virtual se enviará un breve formulario con algunas preguntas. Las respuestas serán anónimas y servirán como insumo para la preparación de los encuentros virtuales, permitiendo recoger dudas, expectativas y percepciones del equipo de trabajo sobre los temas a tratar.

Se invita a los integrantes de Junta Directiva a participar de dichas actividades.

El **Ing. G. Capurro** pregunta respecto a las capacitaciones del Plan que se venían desarrollando con MARFRIG.

El **Dr. A. Saravia** manifiesta que en el 2025 no se ha coordinado el desarrollo de las mismas; es un tema por definir.

Manifiesta que se han coordinado capacitaciones sobre alambrado eléctrico tradicional con la firma ARMCO ALAMBRESA, las que se desarrollarán próximamente en San José y Rivera.

PRESUPUESTO PLAN AGROPECUARIO

El **Ing. S. Scarlato** informa que, tal como estaba previsto, concurrió con el Dr. José Olascuaga, el Ing. Carlos Molina, la Cra. Cecilia Cóppola y la Sra. Melina Rodríguez a la instancia programada con la Comisión de Presupuesto el 26 de setiembre, en la cual se analizaron diversos aspectos vinculados a la planificación y asignación de recursos para el próximo quinquenio.

Durante la reunión, se intercambiaron criterios sobre las prioridades institucionales y se consideraron las líneas de trabajo que permitirán optimizar el uso del presupuesto disponible.

Asimismo, informa que el 27 de setiembre participó también de una segunda reunión con la Comisión de Presupuesto integrando la delegación del Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca, encabezada por el Sr. Ministro del MGAP.

COMPROMISOS DE GESTIÓN 2026

El **Dr. A. Saravia** informa que, dando cumplimiento a los plazos establecidos por OPP, el 1º de octubre se presentó a la interna del MGAP un primer borrador de los Compromisos de Gestión 2026 del Plan Agropecuario.

Se continuará avanzando y se mantendrá informada a la Junta Directiva sobre el tema.

APROBACIÓN ACTA

Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.

Ing.Agr. Santiago Scarlato

Presidente